



## CEMAC

### ACTUALITÉS

#### ● CAMEROUN

Le Cameroun vient peut-être d'accrocher un partenaire de choix pour financer la mise en œuvre des projets inscrits dans la Stratégie nationale de développement 2020-2030 (SND-30). Ce 29 mai, le ministre de l'Économie (Minepat) a signé pour le compte du Cameroun, un mémorandum d'entente (MoU) avec Zhu Chunyu, le directeur général de Silik Road Investment Fund (SRIF), un fonds d'investissement contrôlé par le gouvernement chinois et créé en 2014. L'accord porte sur la mise à disposition du Cameroun d'une enveloppe totale de 30 milliards de dollars soit 18 330 milliards de FCFA, pour le financement des projets de développement inscrits dans la SND-30.

Le Minepat a déclaré, dans l'édition de Cameroon Tribune de ce 30 mai, que les financements chinois seront orientés vers des projets à fort potentiel provenant tant du secteur public que du privé. Il a aussi précisé que le MoU n'était qu'une étape du processus devant aboutir aux décaissements effectifs. Selon le média à capitaux publics, cet accord a surtout permis de fixer les conditions générales dans lesquelles le partenariat envisagé sera exécuté. Des accords généraux et spécifiques devront encore être signés au moment de la réalisation des projets retenus.

La mise à disposition de cet important financement qui représente trois fois le budget du Cameroun 2023 devrait permettre au Cameroun d'accélérer la mise en œuvre de cette stratégie dont le financement global est évalué à 88 000 milliards de FCFA. Toutefois, sa matérialisation va renforcer davantage l'exposition du Cameroun (État central) sur la Chine. Au 31 mars 2023, la dette chinoise représentait 64,5% de la dette bilatérale du Cameroun et 26,2% de sa dette extérieure, soit 2106,7 milliards de FCFA.

### LES CHIFFRES

Présentation des valeurs et des cours sur la cote de la bourse (BVMAC) en attendant la prochaine séance de cotation.

Par ailleurs, au terme de la séance du 30/05/2023, on recensait des offres de vente enregistrées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations), « EOCG 6,25% NET 2021-2026 » (15 obligations), « EOG 6,25% NET 2022-2028 » (15 obligations), et « EOTD 6,5% NET 2022-2027 » (15 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 1 092 actions), SGC-RE (achat 212 actions), REGIONALE (vente 152 actions), SOCAPALM (achat 285 actions) et SEMC (vente 207 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 30/05/2023	Coupon Couru au 31/05/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	266,96
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	19,97
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	333,90
ALIOS 5,75% - 18/23	1 667	100,00	19,17
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	75,56
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	249,86
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	204,62
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	225,47
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	119,86
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,50	6,85
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	270,68
EOG 6% - 21/26	10 000	99,50	593,42

Actions	Cours au 30/05/2023	↕ Haut	↕ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	51 000	51 000	51 000	0
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RE	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	206 850	206 850	206 850	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



## INTERNATIONAL

### ACTUALITÉS

#### ● ETATS-UNIS

Le Fonds monétaire international (FMI) a publié le 26 mai un rapport qui indique les défis auxquels les États-Unis seront confrontés dans les années à venir. La résistance de l'économie à la politique monétaire et fiscale montre que l'inflation restera bien au-dessus de l'objectif de 2% de la Fed au cours des deux prochaines années, laissant supposer un risque élevé que la FED doive relever davantage son taux directeur bien plus que ce qui est actuellement prévu pour ramener l'inflation à 2%.

La directrice du FMI, Kristalina Georgieva, a en outre indiqué que les États-Unis devaient travailler activement sur leurs déficits. Dans ce contexte, un ajustement à la hausse des impôts jouerait en premier lieu un rôle important.

Le problème vers lequel les États-Unis s'acheminent est l'augmentation continue du service de la dette, qui est passée de 5,6 milliards de dollars à 32 milliards de dollars entre 2000 et 2023. Les données prévisionnelles du Bureau de la gestion et du budget (OMB) montrent que les paiements d'intérêts atteindront déjà 660 milliards de dollars en 2023 et devraient passer à 960 milliards de dollars en 2028. Bien que ces montants semblent déjà élevés au vu d'un budget de la défense de 966 milliards de dollars, ils sont loin d'être terminés.

Il semble donc, dans les circonstances actuelles, que les citoyens américains et les marchés financiers pourraient être encore plus durement touchés. Les faibles taux d'intérêt ont permis de s'endetter sans avoir à subir de coupes importantes. Mais maintenant que l'inflation s'emballe et que les taux d'intérêt ont augmenté, ceux qui vivent au-dessus de leurs moyens devront tôt ou tard en payer le prix.

#### ● ALLEMAGNE

Réagissant aux chiffres du PIB allemand dévoilés la semaine dernière, qui ont manifesté une entrée de la première économie de la zone euro en récession, Deutsche Bank a indiqué prévoir désormais une contraction du PIB annuel de l'Allemagne de 0,3% en 2023.

Pour rappel, Destatis a fait part jeudi d'une baisse de 0,3% du PIB au premier trimestre 2023 en rythme séquentiel, soit une deuxième variation négative de suite après celle de 0,5% du quatrième trimestre 2022, ce qui correspondait à la définition technique de la récession.

Anticipant aussi une récession aux États-Unis qui devrait peser sur la dynamique économique allemande vers la fin de l'année, Deutsche Bank a aussi abaissé sa prévision annuelle de croissance du PIB en 2024 à 0,5%, contre 1% précédemment.

### LES CHIFFRES

Le CAC 40 a fini dans le rouge (-1,29% à 7 209,75 points), pénalisé par les replis de TotalEnergies, Pernod Ricard ou encore Danone qui ont souffert de l'évolution de la conjoncture.

Le S&P 500, quant à lui, a conclu à l'équilibre à 4 205,52 points, subissant les inquiétudes des investisseurs sur le plafond de la dette américaine.

Après le jour férié de la veille, les indices BRVM Composite et BRVM 30 sont remontées respectivement à 195,50 et 97,93 points, ce mardi.

Indices	Cours au 30/05/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 209,75	7 296,38	7 195,38	- 1,29%
S&P 500	4 205,52	4 231,10	4 192,18	-
BRVM Composite	195,50	195,50	195,50	+ 0,31%
BRVM 30	97,93	97,93	97,93	+ 0,32%

Le prix de l'or a oscillé autour de son plus bas niveau depuis deux mois, lundi, lors d'un marché peu animé en raison de l'accord sur le plafond de la dette américaine qui a apaisé les inquiétudes des investisseurs, tandis que les risques de relèvement des taux par la Réserve fédérale ont freiné la demande de lingots d'or. L'or au comptant était pratiquement inchangé à 1 943,10 \$ l'once.

Matières premières	Cours au 30/05/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 959,39	1 963,56	1 932,28	+ 0,66%
Pétrole Brent (\$)	73,69	77,57	73,20	- 4,34%
Blé (\$)	5,91	6,17	5,89	+ 0,13%
Cacao (\$)	3 005,00	2 441,00	2 441,00	+ 29,64%

Le dollar qui a touché récemment un pic de dix semaines face à un panier de devises de référence a repris son souffle. L'euro, tombé la veille à un creux de deux mois, est remonté à 1,073 dollar (+0,14%). Le yen s'est renforcé de 0,45% à 139,772 pour un dollar, après avoir touché un plus bas de six mois de 140,91 pour un dollar lundi.

Marché des changes	Cours au 30/05/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,073	1,075	1,067	+ 0,20%
USD/JPY	139,772	140,935	139,574	- 0,45%
EUR/GBP	0,865	0,868	0,863	- 0,23%
USD/CHF	0,906	0,909	0,900	+ 0,18%

EUR/XAF=655,957 F CFA